

462

HURT (James-H.), Lieutenant de marine
(R. I. — près de Kilwa, ...-1923).

Il fut engagé par l'Association internationale du Congo au début de juin 1883, en même temps que Jean Husson et Sigmund Israël, pour aller seconder au Niadi-Kwili le capitaine anglais Grant-Elliott. Hurt quitta Anvers le 1^{er} juin 1883, fut accueilli à Vivi par le chef de poste Callewaert qu'il quitta le 13 décembre pour se rendre au Niadi-Kwili. Après un an de travail aux côtés de Grant-Elliott, il fut attaché au poste de Stanley-Niadi. Le 14 septembre 1885, malade, il dut rentrer en Europe.

Dans la suite, Hurt se rendit en Afrique australe et prit part, dans les rangs de l'armée anglaise, à la guerre contre les Boers.

Pendant la première guerre mondiale, il participa aux opérations des forces alliées en D. O. A.

En 1923, il était depuis plusieurs mois au Congo belge et s'y livrait à la chasse à la fois et à la cinématographie, quand, un jour qu'il s'en était pris à un éléphant, près de Kilwa, il manqua l'animal visé, mais excita la bête au point qu'elle se jeta sur lui, le renversa, le piétina. Hurt, grièvement blessé, mourut des suites de ses blessures. Il avait vécu 40 ans en Afrique.

20 juin 1952.
[J. J.] Marthe Coosemans.

Reg. matr. n° 162. — *Trib. cong.*, 30 sept. 1923,
p. 3.